

<湖西市の学校再編に関するご意見> (R6北部地区子育て世代アンケート)

| 項目 | 件数 |
|----------|----|
| 教育環境 | 10 |
| 通学方法 | 17 |
| 財政 | 6 |
| 学校再編の進め方 | 32 |
| まちづくり | 9 |
| その他 | 5 |
| | 79 |

教育環境 (10件)

| 教育環境 |
|---|
| <p>学校再編に関するQ&A[その他] Q仮に岡崎中学に通う場合は、小学校から統合する相手の学校と交流することはしないの？に対する意見。 一般的に、中学校で統合する場合、事前の交流は大変意義はあると思うが、野外活動や校外学習などを一緒に実施することは明らかに過剰である。学内の活動は、その時点での集団での課題解決への行動の共有や協力を通して、子供の成長を図るべきであり、そこに将来的な統合を意識した事前の顔合わせ等を盛り込むことは明らかに前述したものを阻害することにつながる。統合相手との顔を覚えたり、楽しい時間を共有することは、統合後(中学入学後)に実施すればよい。統合後の新生活を迎えるなかで、新たな社会的集団との付き合いを築いていく方法について学ばせることに重きを置くべきである。</p> |
| <p>児童数が多い方が様々な経験を積むことができると考える。</p> |
| <p>少人数の教育は学業には集中できると思うが、限られたコミュニティーの中で育つと対人関係に支障が出来たり、そのコミュニティー内での物の考え方ができなくなる場合が多いと考えるため、なるべく色々な考え方やバックグラウンドがある人間と幼少期は関わり合いを持たせたいと考えているので少子化の中での学校の再編成は賛成です。</p> |
| <p>そもそも合併せずに少人数のままでも良いと思っています。</p> |
| <p>部活動の種類は校外のものに参加することもできるので、あまりメリットに感じないです。小中一体型の平面図でいくつか疑問に感じた点です。職員室が2階なのは防犯上良くないのではないかと、校長室と離れているのはどうか、プールは小学生用に台を置くか改修するか。</p> |
| <p>部活動は湖西市内全体でクラブチームや少年団の活動を活性化するなど学校内に拘る必要はないと思います。</p> |
| <p>チャレンジ教室やルクラみたいなどころを知波田地区にもあったらいいなと思います。送り迎えが大変なので、歩いて通える距離にあったらいいなと思います。</p> |
| <p>できるだけ、早く合併して欲しい。新所幼稚園、知波田幼稚園合併した時点で、交流や、仲良しな子ができている。子供達の関係性成長のきっかけにも影響あるので、早い対応を強く希望する。</p> |
| <p>アンケートではB案に印をしますが客観的な意見としてはA案が望ましいかと思います。昨今の少子化の中で最低限の教育環境を維持できる形はとれそう(学校行事・クラス替え等)。中学から別の地域校舎に移ることで小学生→中学生の意識のメリハリもでき、部活動のできる人数や学業等で切磋琢磨できる環境が整い大人数に慣れていくことで社会性を育んでいくことができる。</p> |

<湖西市の学校再編に関するご意見> (R6北部地区子育て世代アンケート)

通学方法 (17件)

| 通学方法 |
|--|
| スクールバスの時間、乗降場所の案が知りたい。 |
| バス通学になった際、今まで徒歩で通っていたのに全く歩かなくなってしまうのは健康的にどうなのかなと思うので、バスの乗る場所を自分たちでどこから乗りたいか決められるように選択肢を与えて欲しいです。 |
| もし新しい小学校が湖西中学校の校舎内に設置されるなら、私の子供は片道4キロ近く(往復8キロ)歩かなければならず、特にまだ6歳の小学1年生にとっては長すぎるように思えます。 |
| 岡崎中に至る新所地区からの道路に歩道や自転車道がなく危険を感じます。もし、岡崎中学校との統合となった場合は、あらかじめこれらの整備は必ず必要と感じます。 |
| 通学距離が遠くなった場合はスクールバスを出してもらいたい。 |
| 通学手段が整ってさえいれば、学校の場所のこだわりはない。 |
| 通学路の確保(歩道、街灯など整備)をきちんとしてから通学させてほしい。 |
| 統合することにより、通学距離が今までより更に遠くなる事が予想される世帯もあると思います。通学方法はお任せではなく、通学バスの運用など何かしらの検討が必要ではないかと思います。 |
| 統合にあたり、通学が、自転車通学ができるかで選択が変わる。通学路を考えると、徒歩だと心配。 |
| そもそも小学校が湖西中の場所になることで、バスが前提になる児童が増えます。そうすると、北部地区の児童がバスで鷺津小、岡崎小に通う可能性は残してもいいかと思います。 |
| 合併に合わせて安全な通学路を整備してほしいです。 |
| 入出から湖西中までの歩道がほぼ有りません。(湖西中、セブンイレブンの間を通る道路) 整備しないと危険です。通勤時間は交通量が多く、慣れた方々が運転している為スピードも出ています。 |
| どちらの案にしてもスクールバスが必須であると感じます。 |
| 岡崎中学校へ通うことになった場合の自転車通学のルートはどうなるのか、企業の通勤ルートに被ると、渋滞や事故を引き起こしかねない。バスの対象区域が明確ではないので回答しにくかった。 |
| どのような再編案に至っても通学に関する配慮も考慮してほしい。(通学路・歩道等の安全面の確保、スクールバス等) |
| 岡崎中学に統合になるのであれば、太田からは通学に使える通学路が現時点で歩道があるとこがないので、大森駅から北側にも歩道を整備するなど(朝や夕方はEV工場で車が渋滞して危ない)合併に対しての通学路に関する情報も公表するなど、安全面での安心材料も知りたいです。 |
| 現状、地域格差があるためスクールバスは絶対的に必要かと思います。横山では小学生は送迎が必要と聞き、共働き世帯には厳しい状況だと感じました。 |

財政 (6件)

| 財政 |
|---|
| わざわざ新校舎を作るのは、税金もかかるのでどうなのか?と感じます。東小、知波田小、どちらかの学校に合併し、新校舎を建てる費用を、給食費に回して頂きたいです。この先新校舎を建てても、子どもの人数が減る事は明確です。子ども達の給食費が無料になる事を望みます。 |
| 東小と知波田小を統合するにしても、改修工事などが必要でお金がかかるのであれば、もっと未来を見据えて、大きな小学校に小さい小学校を統合させてもらう方が良いと思う。 |
| 小学校を湖西中学校にする場合の改修費用の見積もりやスクールバスの費用も提示すべきだと思う。各案において、税金がいくら使われるのかも含めて、市民の意見を聞くべき。 |
| 学校再編の予算の取り方(どこからどれくらい)を知りたい。 |
| 知波田と東を合わせて湖西中に新しく校舎を作っても、また何年か後に子どもが少なくなりすぎて校舎が余ると思う。校舎を増設するのは予算の無駄遣いだと思う。それならスクールバスを作って今ある学校に通ったほうがいいのかと思う。 |

<湖西市の学校再編に関するご意見> (R6北部地区子育て世代アンケート)

| 財政 |
|--|
| <p>どこの自治体も学校再編にあたり通学環境を整備するためバス等の予算を確保しているの湖西市もそれに習っていく意識が欲しい。</p> |

学校再編の進め方 (32件)

| 学校再編の進め方 |
|--|
| <p>その他の地区も含めての再編も考えてもよいのでは。今のままでは鷺津や岡崎にしか人が来ないと思います。もう少し過疎地区のことも考えて市政を行ってほしい。</p> |
| <p>決定次第、なるべく早く東小学校と知波田小学校が統合するとういなと思います。</p> |
| <p>子育てをしていく中で、学校の再編問題は大きな不安要素なので、なるべく早く学校再編を決定実現して頂けると嬉しいです。よろしく願い致します。</p> |
| <p>子供たちの数が減り、統廃合を考えなければならない状態だと思います。住んでいる場所によっては遠くなったり近くなったりなどがあり、難しい問題もあると思うが、子供たちが健やかに成長できる方法を宜しく願います。</p> |
| <p>上の子が小学校上がる前から統合するかどうか話があったのに、ようやく具体的に動き出した感。</p> |
| <p>統合することには賛成。でも、受験時の学年の時に統合だと、考えることが増えるから配慮とか子どもの様子もまたいろいろ考えてほしい。</p> |
| <p>年代的に湖西中に入学して、一番大事な3年生だけ岡崎中に行くことになる。望むことは中学3年間安定して生活できることだ。子供も岡崎中で卒業するなら、1年から行きたいと言っている。慣れた頃に卒業となってしまう。合併を急ぐ気持ちもわかるが、3年間同じ中学で生活できるように順をおってすすめてほしい。せめて、どちらの中学に入学するのかを家庭で判断させてほしい。先に岡崎中を整備して、中学生を受け入れる準備をし中学生を送り出してから、湖西中の工事をしてもよいのではないだろうか。子供たちが落ち着かないだけな気がする。部活はどうするのか。岡崎中に途中から行く場合、1～2年の頃から岡崎中に練習に行くのか。部活の為に移動も大変だ。突然合同となって、最後の大会だけというのも避けたい。何も子供にとってよいことがない。</p> |
| <p>北部も白須賀も合併再編は既に決まったはず。市長が市民に対してビシッと宣言してケリをつけるべきである。</p> |
| <p>・現在、地域外の学校へ通うことが原則できません。児童生徒に合った学校に通えるよう地域外の学校にも通学できるよう規則の再考をお願いします。※自由選択制とは考えは異なります。(もしB案になった場合。湖西小中学に通わせるのは自分の子にあっていないと判断した家庭は、私立や浜松の中学校を受験するしかないという状況になります。保護者の立場からすると大人の都合で子どもが苦しむ可能性があるのは理解しかねます。)※下記の部活動の選択にも繋がると思います。</p> <p>・【②再編による効果・影響】のところで部活動の選択肢について書かれています。部活動の地域移行の話がどこまで進んで、どうなるかも見通せない中で、部活動の選択肢を効果・影響に加えると言うことは、【R10年には部活動が必ずあり、その学校にあるものしか選択できない】と言う理解につながってしまうと思います。</p> <p>・前回までのアンケートの中に【体育の授業が男女別で行うため…】とありますが、共修と言うやり方もあるので20人でも体育に関してはやり方はあると感じました。</p> <p>・岡崎中学校ができて16年後にこの話をしています。これから、16年後にまた同じような話になり学校が行ったり来たりしないよう、湖西市全体を見据えた再編になることを願っています。(そもそも16年というのが長いのか短いのかも判断しかねますが…)</p> <p>【自分の子どもを将来通わせる学校】をイメージして書かせていただきました。よりよい再編になるよう願って、自分なりに意見をまとめました。よろしくお願いします。</p> |
| <p>いつも『子供たちのため』になにが必要かどうするべきか考える姿勢を忘れて欲しくないと思います。</p> |
| <p>これから子供達が少なくなっていくのはもっと前から分かっていたのだから早くしてほしい。</p> |

<湖西市の学校再編に関するご意見> (R6北部地区子育て世代アンケート)

| 学校再編の進め方 |
|---|
| こんな人数が減りきってる時点で統合をどうしようかと考えてる時点で遅いなって思います。この地域の保護者達は真剣に考え、何度も意見を求められても同じように自分の意見を答えてきたと思います。何度も同じ質問に答えてきてるし、この同じ世代の保護者たちは同じような意見が多いと思います。何度も何度も同じ質問をされても考え変わらないしちゃんと声が届いている感が全くないです。もっと少子化に対して早めに考えていくべきだったと思います…。いまの時点で話が進んでないのがおわってるし、保護者に意見を求めるタイミングも遅すぎるし、正直ずっと不満だらけです。 |
| どちらにしてもなるべく早く決定して、子供達に今後どのようになるのか、伝えて欲しいです。過ぎるのは子供達に当たるので、子供の意見をなるべく尊重して決定していただきたいです！ |
| どのような形であれ早く再編して欲しい。 |
| 後手にまわりすぎ。たいぶ前からわかっていたのに、タイミングが遅すぎる。早く進めてほしい。 |
| A案で中学校に仮校舎を作る意味がわからない。改修工事開始を前後させれば仮校舎は不要ではないでしょうか。小学校の統合と中学校の統合のタイミングはズレていても問題ないと思います。また、教育委員会としてはどちらの案が子どもたちにとって良いと考えているのでしょうか。 |
| どちらの案の再編になっても、今より人数が増えることには変わらないので、単純にそれに対する子供の不安感や、何かトラブルが起きたときなど、子供たちの心のケアを今以上に手厚くできる環境を整えてからにしてほしい。何も感じない子もいるかもしれないが、環境が大きく変わって、色々と敏感な子には辛いこともあるかもしれない。子供はすぐに慣れるでしょう、と一括りにするのではなく、再編によって起こる校舎の改修やスクールバスの運用のようなこと以外にも、メンタルケアがきちんとしてできるように気をつけてもらいたい。 |
| もし、岡崎中に統合する案が決定した場合は、中学校の名前を検討して頂けると嬉しいです。 |
| 再編についてもっと急いで計画を進めてほしい。〇〇の想定ではなく期限を決めてその期限を越えないように進めてほしい。危機感に欠けているように感じる。 |
| 再編後の知波田小学校の跡地を子供達が、自由に遊んだり、勉強できる場(習い事などの場・図書館)として残して頂きたいです。 |
| 人口減少は数十年前から傾向があったはず。それを対策せず、少なくなってから対策しますというの異常だと思う。企業であれば「生産が少なくなり経営が成り立たないから、倒産、若しくは他の会社に吸収されます」と同じこと。反対意見が多数あり、現状維持したいと地域の人からはよく聞く。それを押しきるのは市の政策としてどうなのか。どのくらいの割合で統合を推し進めているのか疑問。今の統計から過去すべての統計を市民に見せるべき。 |
| せっかくのこの地域ならではの良さを残して欲しいです。 |
| アンケートばかりで進展がないです。あと、通う本人たちの意思、その保護者たちの意思が尊重されるように調整してください。地元の住民の意見より、通う子供たちのことが1番です。あと、どの案になっても必ずクレームをつける人がいると思います。意見を吸い上げるのはもちろん大切なことですが、ある程度のところで線引きをして、市が決断すべきだと思います。 |
| どうするのか早く決めてほしい。 |
| なるべく早めに子供達の負担が少ないようにお願いします。 |
| 岡崎校区が広いので、神座や大森地区などの希望者は湖西中学校でも可はどうか？そうしたら湖西中学校も人数が少しは増えるのでは、と思う。部活動は変わらず少なくともいいが。 |
| 湖西市全体の学校編成を見直す時期と考える。人数構成もあるが、建物設備の老朽化、建て直しを軸に検討も必要。 |
| 湖西中の改修案について拝見しましたが、プールはそのまま使用するというのでしょうか？先日小学生が授業で中学校のプールを使用して亡くなったニュースがありました。おそらく深さ等違いがあるのかと思います。そちらも改修していただけるのでしょうか。そのまま使用するのは心配です。今回小中学校の再編について検討いただきありがとうございます。再編がなるべく早く実現することを希望いたします。 |

<湖西市の学校再編に関するご意見> (R6北部地区子育て世代アンケート)

| 学校再編の進め方 |
|---|
| 子どもが減ってきたから学校再編で合併するという後手後手の政策ではなく、そもそも子どもが減っている事に対する政策はないのでしょうか？改修にお金を掛けてもまた小学生の人数が減るのはすぐだと思います。子どもの総数が減っている現代で要らない学校跡地ができる上に集める学校は増設して大きくするのは違う気がします。スマートシティとうたっている以上、今後も北部地区の子どもが減り続けることは容易に想像できます。そこに現在住んでいる子育て世帯の地域での役割や負担の事も考えて欲しい。 |
| 子供が中3の大事な受験の時期に、再編するようになりそうだから、スムーズに授業が受けられる環境が整っているか心配。その年に入学する子と、同じような環境や心境になるから、精神面で不利にならないようにしてもらいたい。 |
| 全員の意見が全て通る事は難しいと思いますが、子供たちの事を第一に考え、より良い学校再編をして欲しい。子供がまだ小学校入る前なので、出来るだけ早く決まってくれることを願います。 |
| 早く決断してください。私たちに出来る事があれば、言ってください。 |

まちづくり (9件)

| まちづくり |
|---|
| 使っていない農地を宅地に変えて新居移住者を増やし、子供を増やす。 |
| 子供の減少はわかってたはず。岡崎中を増やす必要はなかったんじゃないか？鷺津や岡崎ばかりに住宅地を増やしてる結果だと思う。 |
| 新しい家族が住んでくれるように、新築が建てられるようにして、薬局やレジャー施設を作るなど、北部地区の改善をしてほしいです。 |
| 農業の推進区という規制を早く撤廃すべき。農地は半数が荒れ地の現状を知ってください。荒れ地のままであれば住宅地の方がまだましです。 |
| 学校再編とはまた異なるかもしれないが、北部に移住者・若い世代が集まるよう、土地を利用して住宅や商業施設など市全体でバランス良く住みやすい環境を整えて欲しい。過疎化していく地域を大きな地域に吸収させるのではなく、人を分散させ全体を均一にする方法を考えて欲しい。 |
| 北部地区にも人口を増やせるように、宅地開発したり、スーパーなどを誘致して住みやすい環境をつくらせていただければ、もう少し人も増えてくれると思う。そうすれば、学校再編って事にはならないのでは？と思います。北部地区に小中がなくなってしまうと、地域と学校の繋がりがなくなり、どんどん過疎化が進む気がして心配です。 |
| もっと子供、育児のしやすい地域づくりをお願いします。 |
| 湖西市は新所原と鷺津だけが発展していく市内二極化が顕著でありそれ以外の地域がお手本のように過疎化進行しています。市街化調整区域の縛りがあるかと思いますが、そういった縛りを是正していく事で渋滞が減り、住宅・アパート・企業誘致できるエリアが広がってくるはず。市内全域に渡っての根本的な街づくりそのものが学校再編に対してより良い効果が表れてくると思います。 |
| 少子化を解消するための対策をもっと考えてほしい。将来の道路事情も踏まえ、北部地区に住宅地を作るなど。人口増加に対して行政は積極性に欠けるように見える。 |

その他 (5件)

| その他 |
|---|
| 少子化問題は避けられないので、湖西市民として、湖西市を市外の方からみて魅力的な市にする様に市の様々な活動に興味を持ち、参加していこうと思っております。 |
| 未だに未定なものが多すぎて検討しづらい。 |
| 本当は小学校も中学校も北区にあったほうが良いと思うので、どうにか子供の数が減らないように考えなければいけないと思う。農地ばかりで宅地にできるところがあまりないのでは？ |
| 特にありません。 |
| 市は北部地区の人が減っていくことをどう考えているのか知りたい。学校再編はその場しのぎの対応でしかない。 |